## 施 政 概 要

(案)

令和5年第3回(9月)市議会定例会

四街道市

予定事項等が含まれていることや、8月23日時点の内容であることから、 今後の状況により、内容を変更する場合があります。

## 【はじめに】

本日、ここに、令和5年第3回四街道市議会定例会を招集いたしましたところ、 議員各位にはご参集をいただき、誠にありがとうございます。

本定例会に提案いたしました案件につきましては、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。

それでは、施政の概要について申し上げます。

はじめに、電力・ガス・食料品等価格高騰に係る国の支援について申し上げます。

住民税非課税世帯支援給付金につきましては、対象となる5年度住民税非課税世帯に対し、3万円の支給を7月から行っています。

次に、国の電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援地方交付金を活用した市独 自支援策について申し上げます。

はじめに、「市民生活への支援等」の取組でございますが、エネルギー・食料品価格等の物価高騰に伴う低所得者支援として、5年度住民税均等割のみ課税されている世帯等に対し、3万円の支給を7月から行っています。

家庭におけるエネルギー費用の負担を軽減するとともに、温室効果ガス排出 量の削減を図る取組として、省エネ性能が高い家電製品等を購入した市民に対 し、購入費用の一部補助を10月31日までの予定で行っています。

消費の下支え等を通じた生活者を支援するとともに、キャッシュレス決済を活用した地域経済の活性化を図る取組として、対象店舗においてPayPayで決済した場合にポイント還元するキャンペーンを11月に開催するための準備を進めています。

小中学校の給食支援として、食材料費の価格上昇相当分を喫食数に応じて支援することで、物価高騰による子育て世帯への負担を軽減します。

次に、「事業者等への支援」の取組でございますが、介護サービス事業所及び 障がい福祉サービス等事業所への物価高騰等の負担を軽減するための支援とし て、市内の各事業者に対し、11月30日を申請期限として、支援金の支給を 行っています。

保育施設等への物価高騰の影響緩和、省エネ対策や事業継続のための支援と して、市内の民間保育施設や幼稚園等に対し、8月に支援金の支給を行いました。 続きまして、本市の直面する重要事項及び懸案事項への取組について申し上 げます。

新たな「四街道市総合計画」の策定については、これまで実施した様々な市民参加手続でいただいたご意見等を踏まえ、総合計画基本計画の骨子案を策定したところです。今後も、みんなで創るみんなの計画となるよう、引き続き作業を進めてまいります。

子育て支援については、安心して子どもを産み育てていただく環境を更に充 実させるため、子ども医療費助成の対象を、8月診療分から高校生等にまで拡大 し、実施しています。

市庁舎整備については、掘削作業中に発見された地下埋設物の撤去が完了し、 現在は、基礎部分の工事を行っているところです。今後も安全に留意し、7年度 中の事業完了に向け、整備を進めてまいります。

次期ごみ処理施設については、予定地の地元である吉岡区の皆様に、市の整備 手法の検討状況等に係る説明会を7月30日に開催し、市の考え方について私 自ら説明を行い、ご意見を伺いました。今後も、丁寧に対話を重ね、市の方針を ご理解いただけますよう努めてまいります。

続きまして、主要施策について、総合計画の基本目標に沿って申し上げます。

## 【分野別の主要施策】

基本目標1「だれもが健康でいきいき暮らせるまち」

の分野でございますが、高齢者支援については、「四街道市高齢者保健福祉計画 及び介護保険事業計画第9期計画」の策定に係るアンケート調査及び関係者へ の意見聴取の結果を踏まえ、計画案の策定作業を進めています。

地域福祉については、成年後見制度への理解と認知度を高めるため、8月26日に「はじめて学ぶ成年後見制度」の講演会を文化センターで開催し、多くの市民の皆様にご参加いただきました。

健康づくりについては、昨年度に実施した市民意識調査の結果等を踏まえ、「第2次健康よつかいどう21プラン」の中間評価及び課題の整理を行うとともに、計画改定に向け、作業を進めています。

基本目標2「安全・安心を実現するまち」

の分野でございますが、防災・減災については、6月に「四街道市地域防災計画」 に係る第一弾の改訂を行ったほか、現在、市役所直下地震による新たな被害想定 等を踏まえた第二弾の改訂に向け、作業を進めています。

消防・救急については、救急需要の増大に対応するとともに、出動体制の維持と救急救命体制の充実強化を図るため、8年度を目途として救急隊1隊の増隊に向け、計画的な消防職員採用の準備を進めています。

消防団については、本市で開催された印旛支部消防操法大会ポンプ車操法の 部で準優勝した第2分団が、7月22日に開催された「第59回千葉県消防操法 大会」に出場し、3位となる優良賞に入賞しました。

基本目標3「豊かな心を育み学ぶ喜びを実感できるまち」

の分野でございますが、子ども教育については、教育環境の改善を図るため、四 和小学校のトイレの洋式化・乾式化工事を進めています。

また、キャリア教育の一環として、平和の大切さについて学び、考え、自分ら しい生き方を見いだし、行動する力を育むことを目的として、8月1日、2日の 両日、市内中学生10名を被爆地である広島市に派遣しました。

文化・スポーツについては、7月に「第74回印旛郡市民スポーツ大会」が印旛地区の各会場で開催され、本市においては、16競技24種目に選手・役員を派遣し、8種目で優勝するなど、59年ぶりの総合優勝をおさめました。

基本目標4「みどりと都市が調和したうるおいのあるまち」

の分野でございますが、環境保全については、「第3次四街道市環境基本計画」の策定に向け、「四街道の未来の環境を語ろう」をテーマとしたワークショップを6回開催しました。今後は、いただいたご意見等を踏まえながら、引き続き計画の策定作業を進めてまいります。

住環境については、市営住宅の計画的・効率的な更新を図るため、「四街道市 公営住宅等長寿命化計画」に基づき、市営萱橋台住宅の外壁等改修工事の発注準 備を進めています。

生活基盤については、排水対策として、中台5号線排水工事の契約を締結する とともに、四街道30号線の道路排水施設整備の発注準備を進めています。

基本目標5「にぎわいと活力にあふれるまち」

の分野でございますが、道路・交通については、側道北2号線及び大日大作岡

18号線の舗装修繕工事の契約を締結するとともに、和良比山梨2号線の発注 準備を進めています。

市街地形成については、新たな「四街道市都市計画マスタープラン」の策定に向け、10月からの各中学校区における地域別懇談会を開催するための準備を進めています。

産業については、中心市街地と商業の活性化を促進するため、引き続き空き店舗等の活用に対する支援を行うとともに、市商工会と連携し、産業競争力強化法に基づく創業塾を9月から開催し、創業者の支援を行ってまいります。

基本目標6「ともに創る将来に向けて持続可能なまち」

の分野でございますが、コミュニティ活動については、8月19日、20日の両日に関係団体の協力・連携の下、「第32回四街道ふるさとまつり」を4年ぶりに2日間開催しました。今年は、千葉県誕生150周年記念事業として、新たなふるさと音頭の制作やスカイランタンなどの企画も行われ、多くの市民の皆様にイベントを楽しんでいただきました。

シティセールスについては、ターゲット層となる市外の子育て世代を対象に、 子育てしやすい街づくりの取組や本市の多様な魅力を効果的に発信するための 新たな市PRパンフレットを制作しました。現在、このパンフレットを京葉道路 幕張パーキングエリア等に配架するなど、市の魅力を伝えられるよう取り組ん でいます。

また、東関東自動車道の陸橋に掲げる新たな横断幕については、ご応募いただいた275件のキャッチコピーの中から市のイメージアップにつながる2案を選定し、8月1日から掲出を行っています。

以上、これまでの施政の概要について申し上げました。

今後とも、対話と現場主義を貫き、四街道市民の命とくらしを守り抜く市政運営を職員と一丸となって進め、四街道市の発展に全力を尽くしてまいります。

議員各位におかれましては、より一層のご理解とご協力をお願い申し上げます。

令和5年8月28日

四街道市長 鈴木 陽介